



Consejo de Protección Civil en alerta por “Alberto”

El coordinador estatal de Protección Civil (CEPC), Arturo Galindo Cabada señaló que los cuerpos de Protección Civil de todo el estado están en alerta por las lluvias generadas por la tormenta tropical “Alberto”. Se esperan cuando menos 40 milímetros de acumulación de agua, lo cual será positivo en muchas aristas, dijo. **Pág. 03 Y 05**



Esteban entrega semilla de frijol en Tomás Urbina

Villegas Villarreal mencionó que siempre se buscará mejorar la economía de las familias en el campo duranguense. Por ello, se continuará con la construcción de bordos de abrevadero y presas de mampostería para que los animales tengan acceso a agua y se mantengan sanos. **Pág. 02**

Niñas de bronce

Triunfo histórico para el handball duranguense en los Juegos Nacionales Conade. En un partido lleno de intensidad y habilidad, las chicas duranguenses derrotaron a Tamaulipas con un contundente marcador de 27 a 15, asegurando así la medalla de bronce. **Pág. 20**



Esteban entrega semilla de frijol en Tomás Urbina



Gobierno estatal reitera compromiso para mejorar la economía de productores duranguenses con programa emergente para mitigar la sequía

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

“Les aseguro que en poco tiempo, Durango va a ser una potencia y el campo nunca se va a quedar solo mientras tenga un amigo gobernador, como hoy lo tiene. Vamos a darle para adelante”, expresó Esteban Villegas Villarreal al entregar 100 toneladas de semilla de frijol pinto saltillo a mil 100 productores del poblado Tomás Urbina.

Este apoyo forma parte del Programa Estatal de Cultivos y Productividad Agrícola, impulsado por el gobierno estatal a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (SAGDR), en conjunto con el gobierno municipal. Gracias a este programa, los beneficiarios solo aportan 10 pesos por

cada kilogramo de semilla; anteriormente, el apoyo cubría hasta tres hectáreas por productor, pero ahora se ha ampliado a cuatro hectáreas.

Villegas Villarreal mencionó que siempre se buscará mejorar la economía de las familias en el campo duranguense. Por ello, se continuará con la construcción de bordos de abrevadero y presas de mampostería para que los animales tengan acceso a agua y se mantengan sanos.

Juan Rodríguez, en representación de los beneficiarios, expresó su gratitud por el apoyo recibido, “recibir semilla de frijol de calidad a tiempo nos motiva y nos compromete a los agricultores a esforzarnos más, porque cada semilla es alimento para miles de familias. A nombre de todos, muchas gracias, gobernador”.

López Morales, secretario de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Jesús

enfaticó que la misión es generar programas y acciones en beneficio del campo duranguense. Con las mil toneladas de semilla de frijol distribuidas en todo el estado, se apoya la siembra de 33 mil 300 hectáreas. “Tenemos un gobernador que conoce el campo, y nos ha encargado estar al pendiente de la inoculación y garantizar la calidad del tratamiento de la semilla”, añadió.

En representación del presidente municipal, José Antonio Ochoa, el director municipal de Desarrollo Rural, Manuel Herrera Ruiz, destacó que gracias al seguimiento puntual instruido por el gobernador y el alcalde, esta entrega llega a tiempo para la gente trabajadora y comprometida con el campo. Esta opinión fue compartida por el diputado local, Joel Corral Alcántar, quien acompañó al mandatario estatal en esta importante entrega.

Se despliega operativo preventivo con la llegada de la tormenta tropical "Alberto"

Coordinaciones municipales de Protección Civil listas y atentas ante cualquier situación de emergencia que se pudiera presentar

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con la llegada de la tormenta tropical "Alberto" a territorio duranguense, el gobierno de Esteban Villegas, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, ha desplegado un operativo preventivo en toda la entidad para salvaguardar a la ciudadanía.

Arturo Galindo Cabada, titular de Protección Civil, comentó que desde el miércoles pasado se reunió de manera virtual con los titulares de las coordinaciones municipales de protección civil, a quienes instruyó estar atentos ante cualquier emergencia que pudiera surgir durante los próximos días de lluvia.

Este jueves por la mañana, al



presentarse las primeras precipitaciones pluviales derivadas de este fenómeno climatológico, Galindo Cabada, junto con personal de la Dirección de Obras Públicas Municipales, la Dirección Municipal de Protección Civil y la Comisión Nacional del Agua, realizó un recorrido para supervisar las obras efectuadas en conjunto con el Ayuntamiento de Durango en 2023. También verificaron las zonas principales de riesgo y comprobaron el correcto funcionamiento de cárcamos, canales y sangrías.

Informó que el Consejo Estatal

de Protección Civil se encuentra en sesión permanente y se dispone de un equipo capacitado para manejar cualquier situación derivada de las lluvias que se intensificarán durante la tarde y noche del jueves y la madrugada del viernes.

Galindo Cabada destacó que estas precipitaciones serán beneficiosas para Durango, ya que ayudarán a mitigar la sequía que el estado ha estado enfrentando por meses y contribuirán a controlar los incendios forestales, que han afectado casi 70 mil hectáreas.

El titular de Protección Civil hizo un llamado a la ciudadanía a tomar precauciones en casa, limpiar coladeras y registros, y estar atentos a las actualizaciones de las cuentas oficiales. Agregó que es importante que todos se sumen a las acciones para mantener un Durango más seguro y reconstruir la cultura de la prevención.



Para el gobierno de Toño Ochoa, siempre será primordial el diálogo

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Para el gobierno de Toño Ochoa siempre será primordial el diálogo, especialmente en respuesta a las constantes protestas de los locatarios que se oponen a la semipeatonalización de calle Pasteur. Se han mantenido pláticas con distintos grupos de este sector en torno a esta obra.

“No nada más ayer, yo estuve personalmente escuchando a varios grupos. Todas estas

últimas semanas hemos estado socializando y diciendo que es una obra en beneficio de la gran familia de Durango, en beneficio de la economía local, en beneficio de incrementar el turismo. Queremos un centro histórico bonito, chulo, pero lo más importante, atractivo para las y los duranguenses y para los visitantes, con movilidad que estamos atentos a sus inquietudes”, indicó Toño Ochoa.

Comentó que el gobierno respeta todos los puntos de vista siempre y cuando se siga

dialogando, buscando llegar a un entendimiento en mejoría de los duranguenses.

“Lo importante es que los ciudadanos estén de acuerdo con todo esto. Nosotros no somos una dictadura, nosotros consensuamos. Hay quienes sí aceptan y reconocen que es un beneficio para ellos mismos, como sucedió en calle Pino Suárez, en calle Juárez y en Bruno Martínez. Hay movilidad, está bonito con árboles, lo que queremos es incrementar el flujo de personas en el centro histórico”, finalizó.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11180

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

Consejo de Protección Civil en alerta por “Alberto”

Esperan acumulación de agua de 40 mm

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El coordinador estatal de Protección Civil (CEPC), Arturo Galindo Cabada señaló que los cuerpos de Protección Civil de todo el estado están en alerta por las lluvias generadas por la tormenta tropical “Alberto”.

Se esperan cuando menos 40 milímetros de acumulación de agua, lo cual será positivo en muchas aristas.

Anotó que se tomaron precauciones desde días atrás por lo cual se espera que haya un saldo blanco.

Especificó que el fenómeno “Alberto” es una tormenta tropical ya que no evolucionó a ciclón porque de hecho tocó

tierra en la parte norte de Veracruz, eso generó una banda nubosa muy amplia en prácticamente todo lo que es el centro y el norte del país “nos genera las condiciones para lluvia que en este momento ya estamos sintiendo de manera ligera en el 70 por ciento las zonas en donde tendremos una precipitación más copiosa de lluvia”, anotó.

Precisó que en algunas zonas se esperan registros de acumulación superiores a los 40 milímetros, “estamos preparados desde el miércoles, tuvimos ya una reunión virtual con todos los ayuntamientos todas las coordinaciones municipales para poder hacerles de su conocimiento el pronóstico del clima desde luego también los riesgos que implican”, agre-

gó.

Manifestó que todos los riesgos que se pueden tener son los encharcamientos debido a que pueden tenerse taponamientos por la basura acumulada en las calles, por lo cual también estarán atentos a ese tema.

Invitó a tener un especial cuidado debido a que cuando hay lluvias aguas arriba, se puede tener el crecimiento de las carreteras, entonces hay que circular con mucho cuidado, cuando hay carreteras mojadas aumenta el nivel de riesgo por lo que se invita a respetar los límites de velocidad.

“Estaremos muy al pendiente también de cualquier afectación en las carreteras y en cualquier emergencia”, recordó que el 911 está listo para recibir las llamadas de auxilio de la población.



Segunda generación de “Imparables, Mujeres que Transforman”

Municipio empodera a la mujer con más herramientas para su desarrollo

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

En Durango, el compromiso con las mujeres es una prioridad constante y el alcalde Toño Ochoa lo reafirma cada día a través del programa “Imparables, mujeres que transforman”. En su segunda generación, este programa ha capacitado a más de 150 mujeres en un período de tres meses, brindándoles las herramientas necesarias para su empoderamiento y desarrollo integral.

Una de las beneficiarias de este programa es Alma Delia Castro, quien se unió gracias a la invitación de sus amigas. Como ella, muchas mujeres han encontrado en este programa la oportunidad de progresar, crecer y sobre todo, reconocer su valor.



“Imparables queremos que sean, porque hoy más que nunca debemos fortalecer a nuestras mujeres, darles las herramientas necesarias y el apoyo para su desarrollo integral”, mencionó Toño Ochoa durante la ceremonia de graduación de la segunda generación del programa.

El programa, dirigido por Mina Argumedo, directora del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), ofrece una amplia variedad de talleres para el desarrollo integral, que incluyen temas de

autoestima, perspectiva y roles de género, derechos de la mujer y liderazgo femenino. Además, se imparten talleres y oficios no tradicionales, y clases adicionales de defensa personal.

Las participantes del programa “Imparables” también tienen la posibilidad de acceder a microcréditos gracias a la capacitación en educación financiera que reciben. Asimismo, pueden obtener becas y descuentos en instituciones educativas para culminar sus estudios o conseguir empleo a través de una bolsa de trabajo especialmente diseñada para ellas.

“Imparables, mujeres que transforman” no solo proporciona herramientas prácticas, sino que también crea un entorno de apoyo y motivación para que las mujeres de Durango puedan alcanzar sus metas y aspiraciones.



Municipio refuerza acciones preventivas ante temporada de lluvias

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con la temporada de lluvias y la presencia inminente de precipitaciones en el país, el gobierno municipal que encabeza el alcalde Toño Ochoa intensifica sus esfuerzos para proteger a la gran familia duranguense mediante acciones coordinadas entre diversas direcciones municipales.

Durante el fin de semana, y en respuesta a los pronósticos de lluvia, Protección Civil Municipal realizará recorridos preventivos en zonas previamente identificadas como de riesgo. Estas zonas incluyen el vado de la Virgen, Presa del Hielo, el antiguo camino a Contreras y el Circuito Interior.

Gustavo Paredes, director de Protección Civil Municipal, detalló que, además de los recorridos preventivos, se implementará el acordonamiento

de viviendas en la zona centro como una medida adicional de seguridad. Estas acciones se enfocan en las 45 casas incluidas en el padrón de alto riesgo, asegurando que los residentes estén informados y preparados para cualquier eventualidad.

“Estableceremos puntos de control y vigilancia en las principales zonas de riesgo para garantizar una respuesta rápida en caso de emergencias”, explicó Paredes. También hizo un llamado a la ciudadanía a

mantenerse atentos a las indicaciones de las autoridades y a contribuir a generar un ambiente de tranquilidad mediante la prevención.

La iniciativa incluye el monitoreo continuo de las zonas críticas, con especial atención a la seguridad de los duranguenses. Estos esfuerzos conjuntos reflejan el compromiso del gobierno municipal que dirige Toño Ochoa para salvaguardar a la comunidad ante las adversidades climáticas.



Locatarios del mercado Gómez Palacio protestan en Cabildo por obras en calle Pasteur

Por **Geraldo Rosales**
Durango, Dgo.

Ante las nuevas obras que el gobierno municipal realizará en el centro histórico, especialmente el ensanchamiento de banquetas en calle Pasteur y la creación de una calle semipeatonal en privada Parque Nuevo, locatarios del mercado Gómez Palacio protestaron esta mañana en Cabildo al grito de "¡No queremos obras!".

"Protestamos que no hagan y que no cierren la vialidad de Pasteur, que nos dejen como estamos, no queremos obras. Ya se los dije y se lo dijimos ayer al presidente municipal, tienen ustedes muchas obras que concluir fuera, que dejen cómo estaba. No queremos obras, ya se los dije, ¿por qué nada más a los locatarios se nos molesta?, vamos al día, sabemos trabajar todos", comentó Sandra Olga Huerta, mejor conocida como "La Popis" y locataria del mer-



cado.

Con mantas de oposición ante esta urbanización en el centro histórico, el grupo de manifestantes se plantó en las inmediaciones del Cabildo y en plena sesión, donde el presidente municipal tuvo que pedir licencia para ausentarse por un momento y volver a dialogar con el grupo.

"A ver... vamos a hablar con la verdad. Ayer desde las diez

de la mañana hasta como las tres de la tarde, estuve platicando con varios de ustedes. Estuvimos hablando con varias gentes y platicamos y ahorita nuevamente les ofrezco el diálogo en la sala de regidores, ahorita ya pedí autorización para atenderlos nuevamente", manifestó el alcalde, quien se tuvo que ausentar de la sesión para atender a los manifestantes a puerta cerrada.



Semipeatonalización en Pasteur y Parque Nuevo, orden y mejora para el centro histórico



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Norma Miramontes, directora de Desarrollo Urbano, explicó los detalles sobre la semipeatonalización planeada en el centro histórico de Durango, específicamente en calle Pasteur y Privada de Parque Nuevo. Esta iniciativa tiene como objetivo principal dar orden mediante el ensanchamiento de banquetas y la reubicación de cajones de estacionamiento.

“La semana pasada se realizaron mesas de trabajo con algunos comerciantes, y ayer el presidente municipal personalmente los atendió y escuchó. Se les explicó que no se trata de cerrar calles, sino simplemente de ensanchar las banquetas en

Pasteur. Esto será beneficioso para la ciudadanía en general. Necesitamos espacios mejores, más seguros, y esto se logrará también con la instalación de luminarias. Es un proyecto que beneficiará a toda la ciudad y es nuestra responsabilidad llevarlo a cabo”, destacó Miramontes.

Subrayó la necesidad de mejorar la circulación en esta zona, haciendo los espacios más atractivos y transitables.

“El problema radica en algunas preocupaciones que no están fundamentadas. Por ejemplo, respecto al estacionamiento, se está buscando reubicar los espacios. Es cierto que quizás no estén justo afuera del negocio, pero estarán a pocos metros. Seamos honestos, cuando vamos de compras al centro, nunca caminamos

menos de unos metros para llegar a nuestras destinaciones. Por lo tanto, los estacionamientos se reubicarán y esta es una de las peticiones atendidas. Este proyecto solo afecta a la privada Parque Nuevo y a calle Pasteur”, explicó.

Finalmente, enfatizó que las preocupaciones sobre el estacionamiento provienen principalmente de comercios, por lo que se buscará reubicar los cajones sin afectar las actividades de carga y descarga de los comerciantes.

Este proyecto de semipeatonalización busca mejorar significativamente la calidad de vida en el centro histórico de Durango, haciendo las calles más seguras y accesibles para todos los ciudadanos y visitantes.

Semipeatonalización en el centro histórico prioriza el diálogo y la socialización



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Humberto Santana Guerrero, regidor y presidente de la Comisión de Actividades Económicas, destacó que el proceso de semipeatonalización en el centro histórico de Durango sigue un enfoque de socialización y diálogo antes de la ejecución de obras.

“En el tema de la semipeatonalización en el centro histórico, primero se socializa, se habla, se ejecuta, y eso es precisamente lo que está llevando a cabo el municipio. No se ha tocado un solo ladrillo en la calle. Primero se socializa, primero se habla, primero se entiende, y luego ya después

se ejecuta. Entonces, esto es un proyecto de obra nada más. Primero estamos en los temas de socialización, escuchando a los locatarios, escuchando a los comerciantes formales e informándoles, y después de eso podemos deslindar las responsabilidades si se ejecuta o no la obra”, explicó Santana.

El regidor mencionó que se han realizado pláticas con los locatarios como parte de la Comisión de Actividades Económicas, pero la vocera oficial del proyecto es Norma Miramontes, directora de Desarrollo Urbano.

“Hay locatarios que no están conformes con las obras. Creo que es un tema de plática, de entendimiento, de socialización,

y sin embargo, podemos llegar a un buen entendimiento. No habría mayor conflicto más que platicar. Lo único que puedo decir, y lo digo con mucho respeto, es que debemos ir al mercado y platicar con ellos, con los locatarios. Nosotros apoyamos y ayudamos hasta donde nos es posible y permitido, pero Norma (Miramontes) es quien tiene toda la sensibilidad respecto a la situación”, concluyó Santana.

Este enfoque subraya la importancia del diálogo continuo y la cooperación con los comerciantes y residentes del centro histórico de Durango para asegurar que las iniciativas de urbanización sean aceptadas y comprendidas por todos los involucrados.

Sanciones por exceder jornadas laborales, satanizan al empresario

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

A partir del día 8 de junio entró en vigor una modificación a las leyes laborales donde se establecen sanciones millonarias para los empresarios que excedan las jornadas laborales y no lo tomen como horas extras; el castigo es severo y se sataniza al empresario, a decir del presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Raúl Montelongo.

El empresario manifestó que le llaman la atención las sanciones tan duras, que incluyen cárcel a pesar de que en los hechos, se cumple con la ley.

“La verdad es que no es nada nuevo, nosotros conocemos las jornadas laborales (tanto



por día como por semana) que hay que cumplir... en Durango se llevan a cabo conforme a la ley, cumplimos y respetamos, pagamos, etcétera, etcétera”, manifestó.

Pero, “nuevamente el tema de las sanciones donde se está satanizando al empresario, se está satanizando a quien genera empleos para salir adelante,

para mejorar las condiciones de todos y que se haga de esa manera me llama la atención”, apuntó.

Manifestó que ellos de cualquier manera actúan conforme a la ley y en todo caso esto los obliga a adquirir equipos chequeadores para llevar un control específico de los horarios de los trabajadores.

2024 el Año de la Inversión Extranjera



31 nuevas empresas para Durango

Más de 30 mil millones de pesos en inversión

26 mil nuevos empleos directos y bien pagados



MC seguirá en contacto con los ciudadanos: Mariana Verduga

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

La coordinadora municipal de Movimiento Ciudadano (MC) y delegada estatal de Mujeres en Movimiento, comentó que tras las elecciones del pasado 2 de junio, continuarán caminando por las calles y manteniendo contacto con los ciudadanos.

Aseguró que la alianza que se creó con las y los duranguenses a través de su campaña y la nueva manera de hacer política seguirá fortaleciéndose con el trabajo prudente de los militantes naranjas.

“Y no solo aquí en Durango, sino también en todo el país”, comentó Verduga ante el crecimiento exponencial que el partido naranja tuvo en la pasada jornada electoral.

De esta manera, en la capital de Durango seguirán trabajando con los cuatro regidores que representan a MC en el Ayuntamiento, mismos que se enfocan en las causas más nobles y las causas en que los ciudadanos buscan más, explicó.

Por otra parte, Mujeres en Movimiento seguirá en curso, el cual se enfoca en capacitar a mujeres que buscan incursionar en la política, para que conozcan lo que merecen, sus derechos y que puedan iden-

tificar la violencia política de género

Además, con la representación de Martín Vivanco en el Congreso del Estado, Verduga afirmó el compromiso del coordinador estatal por hacer un gran trabajo como diputado.

Finalmente, el partido continuará empatizando con los niños, niñas, adolescentes y jóvenes, mismos que se han identificado con la nueva forma de trabajo que MC ofrece a la ciudadanía, sin dejar atrás a los adultos y adultos mayores.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79 / 618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00**
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00**
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00**
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00**
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00**



Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

Curso de **PRIMER RESPONDIENTE** \$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS: 618-817-34-44

f Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548

Pavimentación mejora la vida de la ciudadanía

La meta del millón de metros cuadrados prometida por Toño Ochoa será cumplida

Por Luis Juárez Durango, Dgo.

La pavimentación de carreteras, calles y caminos es un tema prioritario de la actual administración de la capital, ya que promete un tránsito seguro de vehículos al igual que de peatones, además, de facilitar la conectividad y movilidad urbana, puntualizó la diputada Diana Barraza Castañeda.

“Estamos seguros de que, Toño Ochoa logrará la ambiciosa

meta de pavimentar un millón de metros cuadrados”, subrayó al emitir un pronunciamiento durante la sesión de la Comisión Permanente.

En representación del Grupo Parlamentario del PAN, destacó que la colocación de pavimento asfáltico no solo es importante, sino que se trata de una necesidad significativa para el desarrollo de las ciudades y las comunidades.

Así mismo sentido, Barraza Castañeda, consideró que la pavimentación de calles y caminos mejora la movilidad urbana, lo que contribuye a reducir el polvo y otras emisiones contaminantes generadas por

el tráfico vehicular, y generando al mismo tiempo a la población una mejor calidad del aire y condiciones de salud favorables.

Es por ello que reconoció al alcalde capitalino Toño Ochoa, al dar arranque a su administración, por haberse comprometido a pavimentar un millón de metros cuadrados en tiempo récord, beneficiándole a los habitantes capitalinos.

Finalmente, aplaudió el apoyo del gobernador Esteban Villareal, mismo que ha entregado más de 11 millones de pesos para contribuir a estos trabajos desempeñados en materia de pavimentación.



Conforme se asiente el nuevo gobierno federal, mercados internacionales podrían regularizarse

Por **Martha Casas Durango, Dgo.**

y esperar que las condiciones dé certidumbre desde el nuevo gobierno federal. vayan cambiando conforme se

La presidenta del Colegio de Economistas de Durango, Lilia Rodríguez se mostró optimista en que conforme se instale el nuevo gobierno federal, la estabilidad de los mercados pueda reducir la volatilidad del precio frente al dólar que se ha tenido después del proceso electoral.

Resaltó que existe mucho compromiso para las autoridades federales y se espera que den un discurso con el que los mercados puedan tener certidumbre y que el peso se recupere.

Explicó que la economía no es como una ciencia química donde se aplica una combinación de sustancias con una reacción estudiada, única y esperada; aquí las variantes pueden ser muchas y los resultados pueden ser muy diversos.

El tema de la economía se rige más por un tema de especulación, por situaciones que son muy importantes para los mercados internacionales y para los inversionistas, se toma en cuenta desde el clima, la seguridad, hasta la situación del gobierno como ya se vio después de las elecciones, hubo una depreciación importante del peso, que la fecha suma aproximadamente dos pesos más y que en algunos momentos ha implicado está cerca de 19 pesos por dólar.

Sin embargo, es necesario recalcar que en la medida que se vaya asentando el gobierno las cosas pueden cambiar y la prueba es que al presentar el gabinete de la doctora Claudia Sheinbaum, hubo una reacción favorable en los mercados.

Pidió no entrar en nerviosismo



radioformuladurango.com

📞 Grupoformuladgo

📱 Fórmula Noticias Durango

Colectivo ciudadano estará vigilante de los diputados

Solo 8 de los 15 diputados de elección popular firmaron compromisos

Por Martha Casas Durango, Dgo.

El Colectivo Ciudadano, en voz de uno de los representantes, Jesús Díez, señaló que luego de que fueron las elecciones ellos estarán vigilantes de que quienes llegan a las curules cumplan con los compromisos hechos en sus campañas, aunque refirió que en el caso de los candidatos a diputados locales, solo ocho de los 15 de elección popular

firmaron los compromisos; el resto se rehusaron, específicamente los de Morena evadieron cualquier invitación.

En conferencia de prensa también señaló que por el momento no tienen cierto el futuro del colectivo en el sentido de trascender o no a partido político.

Manifestaron también preocupación por el tema de las reformas en materia judicial que se están gestando y que pondrían en riesgo muchas cosas para México; claro está que es un tema excesivamente riesgoso y que en Bolivia don-

de se implementó un modelo parecido, definitivamente no funcionó.

Las reformas a la Ley de Amparo es el asunto que preocupa como muchos otros en los que estarán pendientes en los próximos meses, recuerdo que fui justo por eso es necesario tener los equilibrios en los poderes.

Finalmente, Díez remarcó que urge que se tenga una política establecida por la nueva presidenta electa para que los mercados internacionales no afecten a México.

Comerciantes locales recibirán créditos e incentivos económicos durante obras de remodelación

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobierno municipal encabezado por Toño Ochoa está comprometido en cuidar el bolsillo de la gran familia duranguense al ofrecer créditos e incentivos económicos a los comerciantes afectados por las próximas obras de remodelación en la calle Pasteur, entre 5 de Febrero y 20 de Noviembre, y la Privada del Parque Nuevo.

El principal objetivo de estas medidas es apoyar a los comerciantes para que no vean disminuidas sus ventas durante el período de obras, que busca mejorar la imagen del área y fomentar el turismo en el mercado Francisco Gómez Palacio. Las remodelaciones también están diseñadas para proporcionar a la ciudadanía más y mejores espacios de esparcimiento, convirtiendo las zonas afectadas en áreas peatonales y semi peatonales.

La Dirección Municipal de



Fomento Económico y Turismo, bajo la dirección de Valeria Gutiérrez Velasco, será la encargada de gestionar los créditos autorizados por el Cabildo a iniciativa de Toño Ochoa. Los montos de estos créditos van desde los cinco mil hasta los 50 mil pesos y se ofrecen con una serie de requisitos, algunos incluso con tasa cero.

“Procuramos que los comerciantes se vean afectados lo menos posible. No queremos perjudicar su economía ni la de sus empleados, proveedores y todo lo que conlleva”, expresó Valeria Gutiérrez Velasco. Se tiene un padrón de sesenta comerciantes ubicados en este perímetro que recibirán estos apoyos.

Además de los créditos, los comerciantes recibirán incentivos en el permiso o refrendo de su constancia de inscripción al padrón municipal de empresas (SDARE). Habrá un descuento del 50 por ciento para aquellos que estén al corriente en sus pagos y un 30% de descuento para aquellos con algún atraso en su refrendo.

Estas acciones reflejan el compromiso del gobierno municipal de Toño Ochoa con el bienestar económico de los comerciantes locales y la comunidad en general, garantizando que las mejoras en la infraestructura urbana beneficien a todos sin perjudicar los ingresos de quienes trabajan en la zona.

Para más información sobre los créditos e incentivos económicos, los comerciantes pueden contactar a la Dirección Municipal de Fomento Económico y Turismo y seguir las actualizaciones en los canales oficiales de comunicación del municipio.

Inauguran exposición “Contertulio: Lenguaje pictórico en Durango”

En Casa de Cultura Citibanamex - Palacio del Conde del Valle de Súchil

Texto y fotos: Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

El Banco Nacional de México, a través de Fomento Cultural Citibanamex, inauguró la exposición “Contertulio: Lenguaje pictórico en Durango” en la Casa de Cultura Citibanamex - Palacio del Conde del Valle de Súchil, ubicada en el centro histórico de Durango.

La exposición presenta 20 obras realizadas entre los años 2000 y 2024 por destacados artistas de la plástica duranguense, muchos de ellos egresados y catedráticos de la Escuela de Pintura, Escultura

y Artesanías de la Universidad Juárez.

En el acto inaugural, Ignacio Monterrubio Salazar, subdirector de Fomento Cultural Citibanamex, subrayó la importancia de abrir puertas a los grandes artistas plásticos de Durango. Esta muestra colectiva reúne el trabajo pictórico de siete creadores, originarios y residentes de Durango: Cristina Sandor, Carlos Cárdenas Reyes, José Candenario Vázquez Moreno, José Luis Ramírez Rodríguez, Manuel Piñón Alamillo, Oscar Mendoza Mancillas y Rogelio Rodríguez Ángel.

Los asistentes pudieron admirar la diversidad de lenguajes, técnicas y géneros de las pinturas, todas represen-

tando personajes en grupos o en solitario, habitando paisajes imaginarios, urbanos y naturales. La exposición abarca desde retratos tecnológicos, alegorías nacionales, escenas oníricas y religiosas, hasta manuscritos que superponen realidades múltiples y retratos contemporáneos.

Cabe mencionar que la Escuela de Pintura, Escultura y Artesanías de la Universidad Juárez del Estado de Durango (EPEA) es pionera en la carrera de Artes Visuales en el Norte de México, siendo un semillero de artistas plásticos representativos de la pintura en Durango durante la segunda mitad del siglo XX.

La exposición “Contertulio: Lenguaje pictórico en Durango”



estará abierta del 20 de junio al 30 de septiembre de 2024 en el Palacio del Conde del Valle de Súchil, ubicado en calle Francisco I. Madero 401, esquina con calle 5 de Febrero en el centro histórico de Durango. La entrada es gratuita de martes a sábado de 10:00 a 18:00 horas y domingos de 10:00 a 14:00 horas.

Además, la Casa de Cultura Citibanamex ofrece visitas guiadas gratuitas de martes a sábado a las 11:00, 13:00 y 16:00 horas y los domingos a las 12:00 horas. También se realizan talleres familiares los sábados y domingos a las 12:30 horas.



Paul McCartney regresa a México en noviembre, incluye a Monterrey



Por **Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

Será el próximo el 8 de noviembre de este 2024 que Paul McCartney regrese a México y se presente en Monterrey con su gira "Got Back", posteriormente, cuatro días después, el 12 de noviembre lo hará en la Ciudad de México en el estadio GNP Seguros (antes Foro Sol).

Recordemos que en 2023, Sir Paul McCartney también estuvo en la Ciudad de México y ahora, casi un año después exactamente, regresa a nuestro país para interpretar algunos de sus clásicos éxitos con The Beatles, Wings y en solitario.

¿Cuándo se presentará Paul McCartney en México 2024?

Los conciertos del Ex-Beatle serán los próximos 8 de noviembre en el estadio BBVA de Monterrey y el 12 de noviembre en el estadio GNP Seguros de la Ciudad de México.

La preventa

De acuerdo con OCESA, la Preventa Citibanamex en Tic-

**PAUL MCCARTNEY
GOT BACK**

Presentado por: **GNP SEGUROS** Vivir es increíble

**MONTERREY
ESTADIO BBVA
NOVIEMBRE 8**

**CIUDAD DE MÉXICO
ESTADIO GNP SEGUROS
NOVIEMBRE 12**

ticketmaster.com.mx | Marshall Arts Ltd | #PAULMCCARTNEYGOTBACK | Apodaca Group | OCESA

Preventa **27 JUN** A partir de las 14 hrs **3 Meses** sin intereses **citibanamex**

CAT Promedio 88.0%

ticketmaster para los conciertos de Sir Paul será el próximo 27 de junio a las 14:00 horas.

Para participar en la venta anticipada de boletos es necesario contar con una tarjeta de crédito Citibanamex, sino tienes que esperar a la venta general.

La venta general al público de los boletos para ver a Sir Paul McCartney en México será el 28 de junio a las 14:00 horas, recuerda que es probable que el sitio se sature y tengas que esperar un buen rato en la fila virtual.



Pág. 20

Niñas de bronce



Pág. 22

Se quedaron cerca



Pág. 23

A defender la fortaleza

Niñas de bronce

Triunfo histórico para el handball duranguense en los Juegos Nacionales Conade

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Las jóvenes promesas del handball de Durango se alzaron con una victoria histórica en los Juegos Nacionales Conade, asegurando la medalla de bronce en la categoría cadetes. En un partido lleno de intensidad y habilidad, las chicas duranguenses derrotaron a Tamaulipas con un contundente marcador de 27 a 15.

Este logro representa una medalla muy esperada para el handball en Durango, y es un reflejo del arduo trabajo y la dedicación de estas jóvenes atletas y su equipo técnico. El enfrentamiento contra Tamaulipas fue el broche de oro de una campaña llena de esfuerzo, en la cual las duranguenses demostraron su capacidad y determinación para competir al

más alto nivel.

Desde el inicio del partido, las duranguenses mostraron su dominio en la cancha. Con una defensa sólida y ataques efectivos, lograron imponer su ritmo de juego, dejando claro que estaban decididas a llevarse la medalla de bronce. A lo largo del encuentro, cada jugadora contribuyó de manera significativa, destacándose por su trabajo en equipo y su destreza individual.

El marcador de 27 a 15 refleja no solo la superioridad técnica de las chicas de Durango, sino también su espíritu combativo y su deseo de hacer historia en los Juegos Nacionales CONADE. Esta victoria no solo es un triunfo para ellas, sino también para todo el estado, que celebra este éxito con orgullo.

La obtención de esta medalla de bronce marca un hito importante para el handball duranguense, y es una clara



indicación de que el deporte en la región está en constante crecimiento y desarrollo. Con este logro, las jóvenes han puesto en alto el nombre de Durango y han demostrado que con dedicación y trabajo en equipo, cualquier meta es alcanzable.

Felicitemos a las chicas del handball de Durango por su brillante actuación y su merecida medalla de bronce. Su éxito en los Juegos Nacionales CONADE será una inspiración para futuras generaciones de deportistas en el estado y en todo México.



Tigrillas del CCH, a un paso del bronce

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

En una emocionante jornada deportiva, las Tigrillas del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Juárez del Estado de Durango (UJED) estuvieron a punto de conseguir una medalla de bronce en los Juegos Nacionales de la Educación Media Superior (Conadems). Sin embargo, su sueño se vio truncado en una dramática tanda de penales contra el equipo de Zacatecas.

El partido, que se llevó a cabo en un ambiente lleno de energía y pasión, mostró el enorme talento y la determinación de las Tigrillas. Durante el tiempo reglamentario, las chicas del CCH demostraron su fortaleza defensiva y sus habilidades ofensivas, enfrentándose de igual a igual contra sus rivales zacatecanos. El encuentro estuvo marcado por momentos de alta tensión y brillantes jugadas por parte de ambos equipos, que buscaron con ímpetu el ansiado tercer lugar en el torneo.

A pesar de su esfuerzo incansable y su notable desempeño a lo largo del juego, las Tigrillas



no lograron romper el empate, lo que llevó la decisión final a una tanda de penales. En esta instancia, la suerte no estuvo de su lado. Aunque las duranguenses ejecutaron con precisión y valentía, las zacatecanas lograron imponerse, dejando a las Tigrillas a solo un paso del podio.

Esta derrota en los penales no disminuye en absoluto el mérito y la valía de las Tigrillas del CCH. Su actuación en los Juegos Nacionales de Conadems ha sido ejemplar, mostrando un espíritu competitivo y un compromiso que es digno de

admirar. A lo largo del torneo, las jugadoras del CCH han representado a Durango con orgullo y han dejado claro que el futuro del fútbol femenino en la región es prometedor.

El entrenador y el cuerpo técnico han expresado su orgullo por el desempeño del equipo, destacando el crecimiento y la cohesión que han mostrado las jugadoras. Aunque el bronce se les escapó por muy poco, el viaje de las Tigrillas en este torneo es un testimonio de su talento y potencial, y una promesa de éxitos futuros en el ámbito del fútbol escolar.

A pesar del dolor de la derrota, las Tigrillas del CCH regresan a Durango con la cabeza en alto y la satisfacción de haber dado lo mejor de sí en cada partido. Su esfuerzo y dedicación no solo han hecho vibrar a su comunidad, sino que también han inspirado a muchas otras jóvenes a seguir sus pasos en el deporte. Felicitamos a las Tigrillas del CCH por su destacada participación en los Juegos Nacionales de Conadems y esperamos verlas brillar en muchas más competiciones en el futuro.



Reyes buscarán defender su fortaleza

Por **Ángel Castillo**

Durango, Dgo

La espera ha terminado para los aficionados al baloncesto en Durango. Esta noche, los Reyes de Durango iniciarán la defensa de su hogar, en su debut en la Temporada 2024 del Circuito de Basquetbol del Pacífico (Cibapac). Enfrentándose a los Piratas de Mazatlán, el partido inaugural se celebrará a las 20:30 horas en el emblemático Auditorio del Pueblo.

Con tan solo dos semanas de preparación, el equipo liderado por Joel Ortiz está listo para demostrar su capacidad y continuar siendo un contendiente fuerte en la liga. La temporada pasada, los Reyes alcanzaron la final de la Zona, un logro que buscan superar este año.

Refuerzos extranjeros

Para fortalecer su plantilla, los Reyes han incorporado a dos talentosos jugadores estadounidenses: Terry Winn y Will Brown. Tras un exhaustivo proceso de selección y escauteo, estos jugadores fueron elegidos por su capacidad para aportar al equipo.

Will Brown, oriundo de Nueva Jersey, tiene una sólida carrera en el baloncesto colegial.

Terry Winn, de Louisiana, cuenta con cinco años de experiencia en el baloncesto profesional, habiendo jugado en diversas ligas internacionales, incluyendo Luxemburgo, Ucrania, Líbano, Irlanda y Alemania.

Plantilla de jugadores

El equipo no solo se apoya en sus refuerzos extranjeros, sino que también confía en un núcleo de jugadores locales.



Los duranguenses que forman parte del plantel incluyen a Edwin Montelongo, Fernando Reyes, Kenneth González, Jorge Eduardo Chávez Sánchez, Eder Jesús Herrera Alvarado, Paulo César Aguilar Ávila, Brandon Reyna Morales, Alan Baltazar Matrán Núñez, Manuel Morales Villalobos, David Iván López Delgado, Jordi González Quiñones, Carlos Mares García, Armando Samuel Macareno

Díaz, Ulises Ortiz, Joshep Azael Ríos y Christopher Reyna.

Venta de boletos

Los boletos para el partido están disponibles desde las 10:00 horas en la taquilla del Auditorio del Pueblo. Se espera una gran afluencia de público, por lo que se recomienda adquirir los boletos con tiempo para no perderse este emocionante comienzo de temporada.



Ciclistas mexicanas continúan con su preparación rumbo a París 2024

El conjunto de velocidad realiza un campamento bajo la dirección de su entrenador Iván Ruiz

Conade

El equipo de velocidad femenino de ciclismo en pista integrado por Luz Daniela Gaxiola González, Yuli Paola Verdugo Osuna y Jessica Salazar Valles continúa con su ardua preparación rumbo a los Juegos Olímpicos París 2024 con un campamento en Los Ángeles, Estados Unidos.

Las pedalistas se preparan bajo la dirección del entrenador nacional Iván Ruiz Muñoz quien destacó su estancia en el Centro Deportivo VELO ubicado en el complejo del parque de deportes Dignity Health en la ciudad de Carson, California.

“Estamos en el campamento de entrenamiento, desarrollo y concentración en un velódromo



muy técnico donde buscamos complicar la parte dinámica, es decir, que tengamos más dificultad a desplazarnos en la pista por estar al nivel del mar y por otro lado porque las curvas tienen un ángulo arriba de los cuarenta y cinco grados que nos hace buscar ser mucho más técnicos y exigentes”.

“El objetivo principal es al-

canzar todas las adaptaciones que nos permitan competir en las condiciones más adecuadas, presentar nuestra mejor versión como atletas, además que todo el staff se encuentre super entrenado para enfrentar el evento más importante de nuestras vidas”, agregó.

Ganador del Premio Nacional de Deportes 2018, en la modali-



dad de entrenador, destacó que para esta disciplina es de suma importancia que las atletas lleven a cabo un reconocimiento con el material deportivo que incluye la bicicleta, así como con su indumentaria para una mayor adaptación y comodidad. “Se sigue utilizando los materiales deportivos de entrenamiento y poco a poco se hacen pruebas con el que tendremos en competencia, así como el calibre de las llantas, tubulares, ruedas, la relación en el paso que vamos a utilizar, entre otros factores que son relevantes para comenzar a probar y revisar cuál va a ser la mejor combinación tanto estratégicamente en la parte técnica como el material deportivo”.

“El campamento tiene mucha relevancia, ya estamos inmersos en los juegos olímpicos aprovechándolo al máximo, también muy contentos y agradecidos con CONADE porque nos dio todo el apoyo que nos permite vivir esta preparación y experiencia, en otras palabras, estamos comprometidos para entregarles los mejores resultados”, añadió.

El formador jalisciense, junto con su equipo, continuará su preparación en la ciudad californiana, posteriormente, el 29 de junio viajarán a Heusden-Zolder ubicada en la provincia de Limburgo en Bélgica donde se asentarán en el velódromo de la localidad que ha recibido Campeonatos de Europa y Campeonatos del Mundo de la UCI (Unión Ciclista Internacional).

“Vamos también para el velódromo de Bélgica, el objetivo de estar allá es empezar con la adaptación fisiológica al cambio de horario, a las condiciones de la zona que son similares a París y eso será beneficioso para ir transitando de una manera muy amigable entre unas condiciones de velódromo a otras”, concluyó.

Xóchitl Gálvez busca que AMLO sea nombrado “traidor a la patria”

Por Gonzalo Martínez

La ex candidata presidencial y senadora mexicana, Xóchitl Gálvez, anunció que la próxima semana presentará ante la Comisión Permanente del Senado de México una iniciativa para que se considere “traición a la patria” la intromisión del Ejecutivo en los procesos electorales.

“La semana que entra ya presento una iniciativa que me va a acompañar el PAN (Partido Acción Nacional) y espero otros partidos de oposición, sobre el tema de traición a la patria para que el presidente sí pueda ser considerado como traidor a la patria por meterse a la elec-

ción de la forma en la que se metió”, dijo Gálvez tras salir de un encuentro con el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, citada por Político MX.

Gálvez se refirió así al mandatario mexicano, Andrés Manuel López Obrador, al que acusó de tener injerencia en el último proceso electoral del pasado 2 de junio, en el que fue derrotada por la candidata oficialista Claudia Sheinbaum.

Asimismo, comentó que actualmente no hay sanción posible para tales acciones. “El único delito por el que se le puede juzgar al presidente es traición a la patria, entonces que sea considerado traidor a la patria el que

se haya metido a la elección”, reiteró.

Para profundizar en su próxima iniciativa, Gálvez Ruiz calificó de mentira que se haya eliminado el fuero para el presidente, señalando que el único delito por el que puede ser juzgado es por traición a la patria. Por ello, considera que la intromisión en los comicios debe ser motivo para acusar al político tabasqueño.

Además, la senadora adelantó que en su iniciativa también hará referencia a la violencia política de género. Por otro lado, indicó que impulsará un proyecto de contrapropuesta a la reforma al Poder Judicial que promueve López Obrador.





Rey de España no recibirá a Javier Milei

Por Gonzalo Martínez

Este jueves la ministra de Defensa de España, Margarita Robles, confirmó que el rey Felipe VI no recibirá al presidente argentino, Javier Milei, a pesar de que, según informes de los medios, Milei había solicitado una audiencia privada con el monarca.

“Creo que es lógico que el rey no quiera reunirse con Milei porque es el jefe de un Estado al que Milei ha faltado al respeto al presidente de España. Eso no es aceptable porque entre países siempre tiene que haber un respeto”, dijo Robles en una entrevista concedida a Telecinco.

Asimismo, consideró que “eso no lo puede aceptar ningún español porque el presidente del Gobierno lo es de todos los españoles, de los que le han votado y de los que no”, en referencia a las críticas que Milei lanzó contra Pedro Sánchez.

Robles también aprovechó la ocasión para criticar a la presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, quien apoyó a Milei y le concedió una

condecoración que le impondrá en persona este viernes.

“Creo que la señora Díaz Ayuso se equivoca porque tiene que haber un respeto constitucional al presidente del Gobierno de España. Dicho esto, la política exterior del país la marca el Gobierno”, añadió Robles.

La audiencia fallida

El País informó que Milei solicitó en mayo pasado una entrevista privada con Felipe VI durante su visita a España para recibir el premio anual del Instituto Juan de Mariana, un ‘think tank’ de pensamiento neoliberal, pero no recibió respuesta.

Fuentes del Palacio de la Zarzuela explicaron a ese medio que el rey “coordina con el Ministerio de Asuntos Exteriores los viajes al extranjero y las visitas a España de mandatarios internacionales” y subrayaron que, de acuerdo con la Constitución, “la política exterior es competencia exclusiva del Gobierno”.

Por su parte, el Ministerio de Asuntos Exteriores español se negó a ofrecer detalles, argumentando que no comenta “la

agenda de mandatarios extranjeros”.

El diario argentino La Nación contactó a voceros del Gobierno argentino para solicitar información sobre la invitación. Primero le negaron, pero luego admitieron que había tenido lugar.

“El pedido de audiencia con el rey fue realizado antes de la participación de Milei en el acto de Vox. Luego Argentina no insistió más para no comprometer al rey”, detalló una fuente oficial no identificada.

La crisis diplomática

La crisis diplomática entre España y Argentina comenzó el mes pasado, después de que Milei insultara a la esposa de Sánchez, Begoña Gómez. La situación empeoró rápidamente y resultó en el retiro de la embajadora española en Buenos Aires.

Los enfrentamientos verbales continuaron. En un acto de campaña para las elecciones del Parlamento Europeo, Sánchez criticó a Milei y días después, el presidente argentino respondió en redes sociales, llamando “fascista” al mandatario español.